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+ “Actitur”, el muy importante objetivo de capacitar para un mejor servicio al Turismo;
comienzan las vacaciones, cuidado con los accidentes; el Ayuntamiento de Guaymas
“se brinca” al Sindicato; el “Puente metropolitano”, ni sus luces 

  

SAN CARLOS, GUAYMAS.- La vista al frente era la magnífica mole del cerro “Teta kawi”
y su base, el litoral, su complemento, que en 2011 fue nominado la “Vista más
espectacular del mundo” por la revista National Geografic.

  

  

Con razón antes atrajo a Hollywood y se hicieron varias películas, pero allí
especialmente, una de las zagas de la ancestralmente famosa “El Zorro”, con Toño
Banderas y Catherine Zeta-Jones. Espero que los nuevos proyectos turísticos que
incluyen fraccionamientos “fifí” –pues qué otros pueden hacerse en esa maravillosa
vista—no afecten este icono mundial que nos distingue.

  

  

Llegué allí por la recién rehabilitada --por la constructora de Carlos Benito Astiazarán--
carretera escénica que lleva el nombre del exgobernador Beltrones y doblé hacia El
Mirador, donde se lanzó el programa “Sonora con Actitur”.

  

  

La gobernadora Claudia Pavlovich reflejaba entusiasmo desde su arribo. El clima, genial,
por el frente frío primaveral anunciado por el titular de Protección Civil Alberto Flores.
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Lleno total. Mi auto quedó a un kilómetro, pero ni se siente al caminar por tales
escenarios.

  

  

Y sí, al hablar, la señora que impone mando para hacer las cosas bien en Sonora, fue al
punto: se trata de atender a quienes visitan Sonora con amabilidad y respeto, para que
quieran regresar y hablen bien de la entidad.

  

  

El azul del Mar de Cortez elevó el impacto del anuncio. La señora Pavlovich se vio muy
satisfecha y no por poco. Tenía frente a ella a la mayor parte de quienes le apuestan al
turismo. Y a Sonora.

  

  

Recorrió exhibidores de atractivos regionales y se tomó la foto firmando compromisos.
Una más con mujeres seri que se sumaron al “Actitur”. Habló sobre seguridad con el
comandante de la IV Región Naval, Arturo Ramón Bosco Romero, y atrajo a la alcaldesa
Sara Valle para empatar criterios.

  

  

Fue espontánea al ver pasar al empresario y promotor de inversiones Roberto
Lemmenmeyer, elevando la voz al pedir “una foto con los que sí le invierten a Sonora”,
lo cual agradó no solo al aludido, sino a todos los que arriesgan su dinero para
aprovechar mejor los potenciales de Sonora, en este caso, esta maravilla litoral de
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hermosas playas junto al desierto y montañas espectaculares.

  

  

Claudia Pavlovich le puso “palomita” al programa y pactó el máximo esfuerzo por el
futuro del turismo. Informó que Sonora va por las mejores certificaciones de calidad en
el servicio, al contar ya con importantes atractivos de la naturaleza.

  

  

Jorge Vidal Ahumada, secretario de Economía, explicó que especialistas certificados
capacitarán a 30 mil prestadores de servicios y se consolidará una gran red de atención
al turista, participando gobierno, empresas, instituciones y organismos vinculados al
sector.

  

  

Se promueven valores como constancia, disciplina, orgullo, respeto, responsabilidad,
cortesía, eficiencia, amabilidad y profesionalismo entre meseros, recepcionistas, guías
de turistas, taxistas, expendedores de gasolina, etc.

  

  

El turismo da a Sonora el 6% de su Producto Interno Bruto y 7% del empleo. El programa
sintetiza que la mejor publicidad para un estado, es la que sus visitantes transmiten de
regreso al lugar de origen, cuando cuentan el buen trato que recibieron.
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Es verdad. A darle. Duro.

  

  

TIROS RÁPIDOS

  

  

1.- Autoridades y prestadores de servicios están listos para recibir viajeros en las ya
iniciadas vacaciones de primavera, nos confirma Armando Ceceña, coordinador de
Turismo. Sonora ofrece espacios de Puerto Peñasco, San Carlos, Kino, Huatabampito, y
se incorporan con éxito sitios de la ruta turística Río Sonora, Las Misiones, Pueblos
Mágicos de Álamos y Magdalena, etc.

  

  

¿Qué hay en ellos? De todo, dice Armando, y para todo gusto. Quiere, como todos
queremos, una excelente temporada vacacional para turistas y sus familias.

  

  

Pero mal comienza la semana para quien ahorcan el lunes. Inició con seis percances en
esta región donde hubo dos personas muertas y una docena de heridos. Y las cuentas
siguen. Debemos ser más, mucho más, cuidadosos en nuestros desplazamientos.
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2.- “Hay tiro”: El Ayuntamiento y el sindicato de trabajadores riñen y resalta la
manifestación de desconfianza contra el dirigente Martín Ríos.

  

  

El fondo, dice la comuna, es que sindicalizaron en forma presuntamente ilegal, en junio
pasado, a 42 trabajadores recomendados por el exalcalde Lorenzo De Cima, hoy
aprovechados para golpear a la administración petista de Sara Valle, pero hay respuesta.

  

  

Hicieron frente a Martín, la tesorera Célida Botello, la secretaria Jazmín Gómez, el
contralor Daniel Morales, el regidor (quiero todo) Arturo Lomelí, y el titular jurídico
Rodolfo Valenzuela. Y uno de los pasos es que cada obligación con los trabajadores de
veras –los recomendados lorencistas están en veremos—se paga en sus cuentas de
nómina.

  

  

Es decir, se saltan al sindicato y dicen, así la gente recibe más beneficio. Sí, debe ser
hostil desde la óptica del señor Ríos. Seguirán los plantones y la toma de Palacio, pero a
cambio se abrirán expedientes para llamar a cuentas a extitulares jurídicos, de personal,
Contraloría y al propio exalcalde de Cima.

  

  

“Si siguen con eso --plantones y toma de Palacio--, no sería por causa del Ayuntamiento,
sino por los intereses particulares de quienes dirigen el Sindicato”, sentencia Jazmín
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Gómez.

  

  

3.- El Puente Metropolitano sigue en proyecto. Lo que allí se hizo para mejorar el tránsito
en esa conexión sobre la bahía Guaymas-Empalme, es solo una caricatura.

  

  

Ya vino gente del titular de Infraestructura del Estado, Ricardo Martínez, a explicar que lo
hecho era lo programado, pues no hay dinero para más.

  

 El problema es, dice el diputado federal Heriberto Aguilar Castillo, se presupuestaron 40
millones de pesos para los trabajo y no se reflejan. Pedirá explicaciones a la Secretaría
de Hacienda, pues ya hicieron bolas el engrudo con las cuentas.
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